

Europa une fuerzas con Francia para combatir al Estado Islámico

Renzi ofrece la ayuda de Italia y pide una "coalición amplia para destruir al ISIS"

P. GUIMÓN / L. DONCEL / P. ORDAZ
Londres / Berlín / Roma
Los líderes europeos están uniendo fuerzas en la coalición internacional con la que Francia busca golpear al Estado Islámico (ISIS, por sus siglas en inglés) después de los atentados ocurridos en París hace dos semanas, en los que murieron 130 personas. El presidente italiano, Matteo Renzi, visi-

Alemania cede a Hollande cazas y una fragata para que apoyen los bombardeos

tó ayer al mandatario francés, François Hollande, en París y le ofreció su ayuda para formar una "coalición fuerte para destruir al ISIS y sus atroces fines".
En Alemania, después de or-

denar el envío de 650 soldados para relevar a las tropas francesas en África, la canciller Angela Merkel ha puesto a disposición de Hollande hasta seis cazas Tornado para misiones de reconoci-

Cameron pide al Parlamento británico que le permita atacar a los yihadistas en Siria

miento y una fragata para custodiar al portaviones galo *Charles de Gaulle* en las operaciones bélicas en Siria. Por su parte, el primer ministro británico, David Cameron, pidió a su Parlamento que le secunde cuando someta a votación una autorización para atacar al ISIS en Siria como ya lo hace en Irak. "Si no ahora, ¿cuándo?", advirtió. **PÁGINA 3**

Putin autoriza que el Ejército ruso coordine sus ataques con el francés **P4**

Rajoy y Sánchez, ausentes de la reunión del pacto contra el yihadismo

Los nacionalistas, IU y Podemos rechazan unirse al acuerdo

J. J. MATEO / F. MANETTO
Madrid
El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y el líder de la oposición, Pedro Sánchez, no acudieron ayer a la reunión del pacto antiyihadista, la segunda después de los atentados de París, unos de los peores en la historia de Europa. Ambos participaron en actos preelectorales y enviaron al acto a los portavoces parlamentarios de sus partidos. Sí fueron a la cita Albert Rivera, candidato de Ciudadanos, y Andrés Herzog, de UPyD, dos formaciones que se han sumado al pacto. Solo han quedado fuera los nacionalistas, IU y Podemos. **PÁGINA 19**



FRANCIA EXHIBE SU BANDERA DOS SEMANAS DESPUÉS DEL ATENTADO. Miles de franceses, como el conductor del triciclo de la imagen en París, exhibirán hoy su bandera a petición del Gobierno, que quiere así honrar a las 130 víctimas de los atentados yihadistas del 13 de noviembre. / E. GAILLARD (REUTERS) **PÁGINA 6**

El asesinato de un opositor tiñe de sangre las elecciones en Venezuela

"Me quieren matar", denuncia la líder disidente Lilian Tintori

ALFREDO MEZA, **Caracas**
La violencia se ha instalado en la campaña venezolana para las elecciones legislativas del próximo 6 de diciembre. El miércoles, fue asesinado a tiros Luis Manuel Díaz, un dirigente opositor al régimen de Nicolás Maduro, después de participar en un mitin con Lilian Tintori, esposa del disidente encarcelado Leopoldo López. "Me quieren matar", dijo ayer Tintori en una rueda de prensa, en la que definió el homicidio como "atentado". El régimen se limita a hablar de un "ajuste de cuentas" relacionado con "situaciones criminales irregulares". **PÁGINA 10**
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 16**

Mas trata de asegurarse la investidura con drásticas cesiones a la CUP

MAIOL ROGER, **Barcelona**
La última oferta de Artur Mas a los antisistema de la CUP para que le permitan ser reelegido presidente de Cataluña pasaba por aceptar a otros tres presidentes en un reparto coral de atribuciones. El planteamiento, avanzado por el diario catalán *Ara*, fue rechazado, lo que propició un paso atrás. La oferta final que deberá considerar la CUP es la de un presidente y tres vicepresidentes de peso. **PÁGINA 22**

ADEMÁS

Andalucía busca ayuda para Abengoa

La Junta de Andalucía pidió ayer a los bancos una solución para Abengoa, que ha entrado en pre-concurso de acreedores. **P49**



España se suma masivamente al 'Black Friday' **P55**

Un juez acuerda el cierre cautelar de Rojadirecta **P33**

#ELPAÍSDEBATE | 30N (21.00)

Los candidatos defienden la necesidad de debatir para regenerar la vida pública

"Sin debates no hay democracia"

ELSA G. DE BLAS, **Madrid**
El debate presidencial que celebra EL PAÍS el lunes 30 de noviembre será el sexto de la historia española, y contará con una ausencia destacada: la del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy. En cambio, Pedro Sánchez, Albert Rivera y Pablo Iglesias reinv-

dicen el debate. "Para regenerar la vida política, hay que debatir", sostiene el líder socialista. "Sin debates no hay democracia", asegura el secretario general de Podemos. "Un debate no lo es solo entre los rivales, es con la nación, con los ciudadanos", explica el dirigente de Ciudadanos. **PÁGINA 26**

